

令和6年4月10日

学校だより 渋谷区立松濤中学校

Respect (尊重) Create (創造) 世界へ松濤中生 Grow(自律)

始業式・入学式

校長 中村 哲也

4月1日、校長として着任しました中村で す。渋谷区教育委員会の教育指導課から参り ました。守原智信前校長からバトンを受け継 ぎ、本校のさらなる発展に全力を尽くします。 よろしくお願いします。

さて、4月8日の始業式では、最高学年にな った3年生と、上級生になった2年生に、今年 度から始まる「探究」について、少し話をしま した。みなさんの、若く豊かな発想に驚かされ ることを期待しています。

4月9日には、109名の新入生を迎えました。 入学式で伝えた内容は、2年生(93名)と3 年生(103名)にも聞いてもら いたいので、以下に掲載します。



「令和6年度 入学式 校長式辞」 Congratulations. It is a great pleasure to see you all at 2024 Shoto Junior High School Entrance Ceremony. We are all here to extend a warm welcome to the new students.

春の雨は大地を潤し、すべての生命の躍動 を感じさせてくれます。ここに渋谷区立松濤 中学校入学式を挙行することができました。 本日は、ご来賓の皆様には、ご多用の中ご臨席 いただき、ありがとうございます。日ごろから 本校の教育活動について、格別なるご理解と ご支援をいただいておりますことを、感謝申 し上げます。

そして、109名の新入生のみなさん、入学

おめでとうございます。みなさんの入学を、わ たくしたち教職員、在校生一同、心から歓迎い たします。

さて、松濤中学校の生徒として中学校生活 をスタートする皆さんに、少しお話をいたし ます。

まず初めに、令和6年2月に、「渋谷区教育 大綱」が新しくなったことを知っていますか。 新しい教育大綱は、「つくろう。ちがいを活 かし合える、未来の学校。」という言葉から始 まります。この渋谷区の教育大綱は、渋谷区の 子供たちのために、学校の先生のために、渋谷 区の教育のよりどころとなるように、長谷部 健 渋谷区長が、総合教育会議で協議して定 められました。

一部を紹介します。

「一人ひとりにそなわった、自ら学ぶ力を、 信じる。

私たちが未来に向けて、一番大事にするこ とです。」

「そんな子供たちの力を信じて、先生たち が応援し、並んで走る。

子どもたち、先生たち、地域が、一緒になっ てつくりあげる。

それが、私たちが考える未来の学校です。」 本校でも、子供たちの力を信じて、先生たち が応援し、並んで走る。子どもたち、先生たち、 地域が、一緒になって、つくっていきます。

先生たちは本気で皆さんの力を信じて支え ます。ですから、みなさん自身が、自分の力を 信じて、中学校で様々なことに挑戦してください。

挑戦するときに、大切にしてほしいことが 三つあります。それは、「自律」「尊重」「創造」 です。この三つは本校の教育目標でもありま す。これから始まる、授業、学校行事、委員会 活動、係活動、部活動などに取り組むとき、「自 律」「尊重」「創造」という目標をいつも心に留 めておいてください。

まず、「自律」(Grow) についてです。自分が新しいことに挑戦していくとき、必要なルールを自らつくって行動していくことです。

次に、「尊重」(Respect)です。相手と同じところを見つけて共感して、自分と違うところも相手の立場になって共感して、互いに大切にすることです。

最後に「創造」(Create)です。変えてみる。 組み合わせてみる。そしておもしろい、を大切 に新しい価値を生み出すことです。

この「自律」「尊重」「創造」を忘れずに、中 学校での様々な活動に、積極的に挑戦してく ださい。

中学校生活の三年間には、失敗や対立があるかもしれません。失敗を失敗ととらえず、成長のための経験として楽しんでください。友達と対立したときには、ちがいを活かし合える方法を、チームで考えてみてください。ちがいがあるからこそ、学び合うことができます。自分にはないモノの見方、自分にはない力を補い合って、活かし合いましょう。

松濤中学校は、令和7年度に仮設校舎「青山キャンパス」に移ります。仮設ではありますが、 渋谷区が考える「未来の学校」を実現する場所 になります。さぁ、挑戦しましょう。学ぶこと にワクワクしましょう。自らの学ぶ力を信じ た時、一人ひとりの心の中で、未来の学校が始まります。今日から一緒に、「未来の学校」を つくっていきましょう。

保護者の皆様の期待と信頼に応えられるよう、全教職員が全力で、お子様の教育にあたる 所存でございます。保護者の皆様にもぜひ、松 濤中学校のチームの一員として、ともに子供 たち一人ひとりの成長を支えていくことにご 参加ください。ご理解とご協力をよろしくお 願いいたします。

結びに、本日ご臨席賜りましたすべての皆様に厚くお礼を申し上げるとともに、皆様のご多幸を祈念して、式辞といたします。

(※「渋谷区教育大綱」は各クラスに掲示します ので、よく読んでみてください。)

お世話になった5名の教職員が退職・転出 されました。ありがとうございました。新転 地でのご活躍を祈念しています。

【退職】

守原 智信 校長

大内 弘全 主幹教諭(社会)

本校にて再任用

信田 彩 教諭(英語)

【転出】

佐藤 純子 主任教諭(保健体育)

渋谷区立代々木中学校へ

梅野 宏行 技能主任(用務)

渋谷区立上原小学校へ

新たに6名の教職員が転入、新規採用となりました。よろしくお願いします。

【転入】

中村 哲也 校長

渋谷区教育委員会事務局教育指導課より 須藤 礼子 主任教諭(英語)

世田谷区立鳥山中学校より

高橋麻衣子 主任教諭(英語)

足立区立入谷中学校より

【新規採用】

和田 朱音 教諭(保健体育) 新規採用 飯田 純矢 教諭(数学) 新規採用 長澤 啓太 副校長補佐員

*昨年度までALTとして本校に勤務していただいた、サミー先生・チャーリー先生が退任され、今年度新たにALTとして、バニー先生、キム先生が着任されました。